
华刚矿业股份有限公司是由
中国中铁尧 中国电建组成的中方
企业集团袁在积极实施国家野走出
去冶战略尧投资开发海外矿业资源
的背景下袁 与刚果矿业总公司在
刚果民主共和国卢本巴希市共同
发起设立的国际化矿业公司遥 公
司注册资本金 1亿美元袁 项目总
投资 67亿美元袁是目前中国在非

洲投资最大的非能源类矿业企
业遥

华刚矿业从 2008 年 9 月 26
日一成立袁就承载着中国中铁尧中
国电建等国有企业野开发资源袁矿
业报国冶的光荣使命袁寄托着刚果
政府野发展经济袁改善民生冶的美
好夙愿袁凝结着中刚人民野友好合
作尧平等互利冶的共同梦想遥

合作成就双赢

2008年 4月 22日袁刚果政府
与中国中铁尧中国电建组成的企业
集团袁根据野资源财政化一揽子合
作模式冶联合签订协议袁由中方企
业负责融资袁实施当地基础设施建
设项目袁双方共同发起设立华刚矿
业开发矿山资源遥这种全新的合作

模式被刚果高层称赞为 野划时代
的尧史无前例的创举冶袁它发挥了中
国企业集团的传统优势袁开辟了基
建领域的海外市场袁解决了刚果国
家重建需要的大量资金遥
截至 2015 年 9 月袁华刚矿业

累计为刚果基建项目安排投资
8.27亿美元袁共签署 34 个基建项
目的三方协议袁 已经为刚果建成
了金沙萨旅游大道尧凯旋大道尧六
三零大道尧 中心医院尧 人民宫广
场尧卢当德里道路尧卢本巴希至卡
苏莫努道路尧 尼亚尼亚至贝尼 4
号国道等道路修建 220 公里袁构
筑物尧建筑物修建 9万多平方米遥
目前正推进的项目还有恩佐拉娜
大街尧 卡米娜大学尧 卡莱米大学
等遥 这些基础设施的建设和建成袁
不仅推动了刚果经济发展袁 改善
了市政形象袁 而且促进了当地就
业袁提高了人民生活水平遥
刚果总统尧 国家议会议长尧总

理等国家领导人对华刚项目给予
了高度关注袁多次亲切接见中方企
业代表团袁华刚矿业总经理孙瑞文
还与刚果矿业部长尧 计划部长尧重
建部长尧中刚项目跟踪协调办秘书
长等政府要员进行了多次建设性
的会谈袁推进了华刚项目的健康顺
利发展遥 2014年 2月11日袁刚果总

统约瑟夫窑卡比拉签署公布了由国
民议会和参议院讨论通过的大型
投资项目优惠政策法案遥在华刚矿
业的跟进努力下袁该法案以过渡性
条款的形式特别确认了刚果政府
对华刚项目作出的税收优惠承诺袁
使华刚运作模式有了刚果立法层
次的法律保障尧制度保障和政治保
障袁降低了投资风险袁增强了项目
的持续性和稳定性遥

速度创写传奇

2012年 8月袁 华刚矿业股东
会尧 董事会特别会议任命了以总
经理孙瑞文为代表的新领导班
子遥 新领导层主动出击袁破解项
目启动难题曰多管齐下袁化解刚
果高层和股东疑虑曰 科学决策袁
优化建设方案曰全面提升袁对标
周边一流企业袁确立野打造具有
核心竞争力的国际化矿业公司冶的
发展目标袁提出野有效投入尧加快产
出尧分步实施尧滚动发展冶的总体思
路袁 团结带领广大员工绘制蓝图袁
放飞梦想袁以
野中国速度冶
创写了刚果
矿业的野非洲
传奇冶遥
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本报讯渊记者赵天宁冤 野世
界经济仍处于深度调整期袁 我国
经济下行压力仍然较大袁 黄金行
业资金压力尧成本压力尧效益压力
不断加大遥 冶在 10月 22日召开的
2015中国国际矿业大会矿业高层
发展论坛上袁 中国黄金集团公司
总经理尧党委书记袁中国黄金协会
会长宋鑫如是说遥
宋鑫表示袁当前袁全球经济放

缓尧金价低迷尧资源环境约束尧市
场竞争日趋激烈遥 今年以来袁黄金
价格同比下降 4.23%袁一些新建成
投产的项目面临成本上升尧 效益
下滑的双重挤压袁 主要黄金企业
不同程度地呈现出现金流趋紧尧
负债率上升的趋势遥 此外袁野伴随
美元走强袁 未来几年金价低位运
行将成为新常态遥 冶

野走出去冶袁野一带一路冶起东风
面对发展困境袁黄金行业应如

何寻求破局钥 宋鑫认为袁黄金企业
应把握野一带一路冶战略所搭建的
重要舞台袁以野一带一路冶为依托袁
发挥黄金产业的先行优势袁加强联
合袁加快行业野走出去冶步伐遥
他强调袁野一带一路冶的实施袁

将为我国黄金产业带来新的历史
性机遇遥 在国家战略框架下袁将黄
金作为先导性行业袁 优先推进我
国与沿线国家进行黄金勘探尧开
采尧加工尧消费袁以及黄金投资尧交
易方面的深入合作遥

野一带一路冶沿线国家黄金矿
产资源丰富尧消费需求旺盛尧投资
交易活跃袁黄金资源储量总和约为
21000吨袁占全球总储量的 41.5%遥
数据统计显示袁2014年袁沿线国家
黄金产量总和为 1116吨袁 占全球
总产量的 35.6%曰全球 20大黄金矿
山中有 6座位于该区域遥 2014年袁
沿线国家首饰消费达 2025吨袁占
全球的 82.4%曰 实物黄金投资需求
为 778吨袁占全球的 77%遥
宋鑫表示袁我国具有黄金勘

探开采选冶技术和人才优势袁与
沿线国家互补性较强袁同时黄金
资源开发对基础设施要求不高袁
尤其是在野一带一路冶战略实施
初期袁电力尧交通未正式开通的
情况下袁依靠柴油发电尧自修矿
区道路袁 便能实现基建和生产袁
具有先导性和示范效应袁这对于
促进我国黄金产业健康发展袁增
强国家黄金控制力袁筑牢国家金

融安全的防波堤具有重要意义遥
此外袁 黄金企业特别是大集

团更要团结协作袁主动出击袁总结
汲取以往野走出去冶的经验教训袁
取长补短袁整合资源袁联合作战袁
抱团出海遥 加大与沿线黄金资源
丰富国家的合作力度袁联合勘探尧
开发境外黄金资源袁 构建全球配
置尧开发利用黄金资源的新格局袁
把黄金行业发展的空间从境内扩
大到境外袁 把国家黄金控制力从
国内扩展到全球遥

六项措施袁增强企业竞争力
广泛参与全球竞争离不开企

业竞争力的提升袁 面对新的机遇
与挑战袁 黄金企业应如何内外兼
修袁增强企业竞争力袁宋鑫从大处
着眼袁从小处着手袁为推动中国黄
金产业的持续健康发展袁 提出了
六项措施遥
加大科技创新投入袁 拓展产

业空间遥 通过黄金产业技术创新
战略联盟袁 对行业内遇到的共性
问题袁如资源勘查新技术应用袁深
部勘查技术与装备袁 超深部矿体
开采中的降温尧岩爆和通风袁低品
位难选冶资源利用尧 含氰尾渣充

填尧尾渣中有价元素的综合回收尧
安全高效的矿业开发装备等领域
加大研发力度袁 为黄金企业向多
金属尧多元化经营转型袁向黄金精
深加工和首饰加工等领域延伸提
供技术支持遥
加大资源占有力度袁 合理开

发利用资源遥 金价低位盘整势态袁
黄金资源和矿山估值降低袁 给资
源和产能的低成本整合扩张带来
机会袁 有可能引发黄金矿业新一
轮整合尧并购风潮遥 同时袁企业应
加强老矿山深部尧 外围探矿增储
和新区找矿袁增加后备资源袁增强
发展后劲遥
着力加强安全环保工作袁积

极履行社会责任遥履行企业社会责
任尧发展绿色经济是直接关系黄金
企业自身前途与命运的战略性问
题遥 在未来的发展中袁黄金行业必
须严格执行新安全环保法袁进一步
做好安全生产和环境保护工作袁实
现黄金产业健康持续发展遥
推进优化野五率冶尧降低野五

费冶尧降本增效工作袁提高矿山企
业核心竞争力遥 面对当前及今后
一段时期的市场挑战袁 黄金行业
要练内功尧强管理尧增效益袁要站

在提升企业成本管控力与核心竞
争力的高度袁 扎实推进优化 野五
率冶尧降低野五费冶尧降本增效工作遥
要把精细化管理的理念贯彻到
地尧采尧选尧冶尧营销的各个工艺环
节袁一环扣着一环抓袁不断提升全
产业链的成本控制力和企业生命
周期的成本竞争力遥 要牢固树立
野建设不完尧优化不止冶的项目投资
理念袁以最小的投入获得最大的产
出和效益袁确保赢在起跑线上遥
加强高素质人才培养遥 黄金

行业应以提高职工素质尧 技能为
核心袁加强职工职业道德教育尧业
务能力尧岗位技能培训袁提升其业
务素质和劳动生产率袁 还要加强
国际化人才的培养袁 以适应行业
野走出去冶发展的需要遥
融合高新技术袁 加快黄金珠

宝业的转型升级遥 要抓住野智能制
造冶尧野互联网+冶国家战略机遇袁积
极探索实践黄金电子商务袁 在产
品尧营销尧服务模式上创新袁与时
俱进袁开拓黄金产业新的领地遥 加
大技术研发和集成的力度袁 实现
黄金珠宝的智能制造袁 推动产业
升级和消费升级袁 提升我国黄金
珠宝业的国际竞争力遥

本报讯 渊记者于璐 冤
10月 21日袁 由中国有色金
属工业协会镁业分会主办袁
中投汇豪(控股)集团协办袁
中国有色金属工业协会镁
业分会和北京安泰科信息
开发有限公司共同承办的
野镁业分会第十八届年会暨
2015年全国镁行业大会冶在
北京召开遥 来自 100余家企
事业单位及研究机构的 300
余名代表参加大会遥
我国经济告别高速增

长时代进入新常态袁随着国
家推出一系列举措袁镁行业
迎来了新的机遇和挑战遥 本
届大会以 野适应新常态 推
动镁规模化应用冶 为主题袁
与会代表进行深入交流尧集
思广益尧 共同促进镁冶炼尧
加工技术装备及高端产品
的应用袁推动镁产业转型升
级实现规模化应用遥
会上袁 中国有色金属工

业协会常务副会长任旭东尧
工业和信息化部有关领导尧
中国工程院院士左铁镛尧中
国有色金属工业协会镁业分
会会长徐晋湘等出席开幕
式遥

任旭东在致辞中说袁镁
产业是朝阳产业袁还处于初
级发展阶段袁再加上经济下
行压力袁出现各种困难是正
常的袁也可能是暂时的遥在节
能减排压力日趋严峻袁 轻量
化要求日趋强烈的今天袁镁
材料作为轻质结构材料袁有
着广阔的发展前景和巨大的
发展潜力遥 我们有充分理由
相信袁 在行业发展困难的时
期袁只要大家坚定信心袁防控风险袁困难过后袁就会迎
来新起点上的更好尧更快发展遥
任旭东指出袁过去的一年袁镁业分会做了大量

卓有成效的工作袁努力提升行业服务袁加大产品推
广力度袁努力贯彻国家野中高速增长和中高端发展
水平冶的战略布局袁主动寻找在野中国制造 2025冶的
定位袁引导企业自主创新和技术进步袁调整产业结
构转型升级袁抓市场袁搭平台袁协调并扶持具有行业
战略意义的企业和重点项目袁推动全行业节能减排
和镁材料规模化应用袁为行业有序尧健康发展提供
了保障遥
他强调袁2016年是我国野十三五冶开局之年袁我

们要积极稳妥地开展工作袁抓住发展机遇袁规避各种
风险和不确定因素袁积极从以下几个方面开展工作袁
努力推动我国镁工业发展袁 为建设世界镁业强国而
努力奋斗遥 第一袁科学谋划野十三五冶发展袁引导行业
未来五年的发展袁 推动镁行业实现跨越式发展遥 第
二袁推动行业技术进步袁促进冶炼行业的节能减排尧
加工及应用的突破遥 第三袁强化队伍建设袁提高服务
能力和水平袁 用多种形式的服务方式和手段为政府
出谋划策袁为企业排忧解难遥
在会议的主旨报告中袁 左铁镛向与会代表介绍

了我国镁合金发展的现状及前景袁 并对镁产业发展
的现有问题提出了相关建议遥他提出袁野十三五冶已将
以镁合金为代表的高性能轻合金结构材料列为 野战
略性新兴产业发展冶重点专项遥
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华刚矿业选矿生产线遥
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结算
参考价最新价 今开盘价 最高价 最低价 今收盘价 昨收盘价 涨跌点数

2249.18 2236.50 2254.29 2219.38 2249.18 2228.11 28.55 2235.17

上期有色金属指数行情渊10月 23日冤

华刚矿业：中国企业“走出去”的亮点和楷模

宋鑫在 2015中国国际矿业大会矿业高层发展论坛上指出

“一带一路”为黄金行业带来新机遇


